

QUIÉNES SOMOS

GENEALOGÍA DE LAS CORRALAS

1. **SEMANA DE BARRIOS EN LUCHA SOCIAL/ SETAS** — 15 de mayo de 2011
2. **ASAMBLEAS DE BARRIOS** — Junio de 2011
3. **COMISIONES DE VIVIENDA** — Septiembre de 2011
4. **Intercomisión Vivienda Sevilla**: Nace en **septiembre del 2011** como una comisión de trabajo del Mov.15M de Sevilla. Está conformada por las comisiones de Vivienda de las diferentes Asambleas de barrios y pueblos, y por colectivos y organizaciones que trabajan en la lucha por la Vivienda Digna (ODS, Proderechos Humanos, Arquitectura y Compromiso Social, La liga de Inquilinos, La FEA de Parque Alcosa, ect.)

OBJETIVOS:

- Coordinar los diferentes elementos del movimiento por la Vivienda en Sevilla
- Coordinación y participación en el Movimiento Andaluz por el Derecho a la Vivienda (campañas, movilizaciones, formaciones, etc...)
- Cauce de comunicación externa del movimiento: medios de comunicación, administración pública, etc....
- Creación de materiales comunes, manuales, documentos de organización, etc.de utilidad para los diferentes colectivos y comisiones.

5. **PIVES** (Puntos de Información de Vivienda y Encuentro) — **Diciembre del 2011**

La Intercomisión de Vivienda del 15M Sevilla cuenta con una red de Puntos de Información de Vivienda y Encuentro (PIVE), en los que se atiende y asesora a cualquier persona con problema de vivienda, ya sea porque carece de ella, está en peligro de desahucio, en condiciones de mala habitabilidad o sufriendo abusos en situaciones de alquiler, Okupaciones, hipotecas, hacinamiento, carencia de la misma y /o falta de suministros básicos.

Al mismo tiempo, se promueve la organización entre las personas afectadas para la defensa de sus derechos al disfrute de una vivienda digna, saliendo de la soledad y angustia con la que viven este problema, mediante la unión con otras personas que padecen su misma situación. Los PIVES, gestionados por activistas de las asambleas de base y de sus comisiones de vivienda, se han ido extendiendo a diversos barrios y localidades de la provincia. En la actualidad, funcionan los siguientes:(13) Centro, Cerro-Amate, Triana, Macarena-San Jerónimo, Montequinto, San Pablo-Santa Justa, Sur, San Juan, Camas, Mairena, Dos Hermanas, Las Cabezas de San Juan, Alcalá de Guadaíra.

6. **Corralas** —**17 de mayo de 2012**. Las "corralas" son edificios vacíos en los que se realojan personas afectadas por el problema de la vivienda, con el apoyo de activistas y miembros de comisiones de vivienda de las asambleas de barrios y pueblos. Mediante estas ocupaciones colectivas y públicas, a la vez que se responde a una situación de urgencia habitacional, se pretende visibilizar la problemática de la vivienda, propiciando cambios políticos y legislativos en esta materia.

En algunos casos, son familias desahuciadas de sus viviendas por bancos y administraciones públicas. En otros, personas que no pueden seguir haciendo frente al alquiler de sus viviendas. Y también aquellas que, debido a la crisis, se ven obligadas a convivir con el resto del núcleo familiar en condiciones de hacinamiento. Reflejan la diversidad de problemáticas vinculadas al acceso a una vivienda digna y la autoorganización de personas afectadas para buscar las soluciones que nunca hallaron en su periplo por diversas administraciones y entidades.

La primera de estas iniciativas surge el 17 de mayo de 2012. Familias con graves problemas de vivienda ocupan un bloque de 36 viviendas situado en la Avenida de las Juventudes Musicales, cercano a la Glorieta de San Lázaro en Sevilla. El inmueble, que permanecía vacío desde el año 2009, se da a conocer públicamente como **Corrala de Vecinas La Utopía**. En junio de 2012, algunas personas afectadas toman la iniciativa y ocupan por cuenta propia un edificio situado entre las calles Conde de Torrejón y Quintana, dando lugar a la **Corrala Conde-Quintana**. A finales de agosto de 2012, cinco familias difundieron su realojo en un edificio en la calle Feria, al que denominaron **Corrala de Vecinas La Alegría**. El 20 de septiembre, apenas pasado un mes, esta Corrala es desalojada. Y el 24 de noviembre, en el transcurso de la Jornada Andaluza por el Derecho a la Vivienda, se da a conocer públicamente el realojo de 18 familias en la calle Lumbreras nº 13-15, naciendo, de esta forma, la **Corrala La Ilusión**. En el último mes

de diciembre de 2012, bajo el lema #nochebuenabajotecho, se han producido dos nuevos realojos: **Corrala La Esperanza**, hecha realidad por 5 familias en la calle Mariano Benlliure, 43-45, cercana a la Gran Plaza; y la **Corrala Libertad**, habitada por 7 familias en la calle Evangelista, 12, de Triana.

A partir de **2013**, las corralas dan el **salto a la provincia**, produciéndose en apenas dos meses, cuatro realojos más. El 19 de enero, se da a conocer la **Corrala Liberación**, formada por 25 familias de **Alcalá de Guadaíra**. Y el día 30 de ese mismo mes, nace la **Corrala El Mirador, en Villanueva del Río y Minas**, con 11 familias realojadas. Ya a principios de **febrero**, 30 familias desahuciadas convierten en su hogar un inmueble vacío de **Mairena del Alcor**, naciendo, así la **Corrala La Dehesa**. Y muy poco después, siguiendo su ejemplo, 8 familias de la localidad de **El Viso del Alcor**, forman la **Corrala Las Tinajas**.

¿QUÉ ENTENDEMOS POR FEMINISMO?

- Respeto a las diferencias sin desigualdad. Al crear liderazgos femeninos hemos creado situaciones de dependencia y tutorización. No había confianza en que fuera a salir "bien".
- ¿Se han repetido estructuras de poder basadas en el conocimiento? ¿Verdaderamente las mujeres han tenido un empoderamiento?
- Se han reproducido roles de género. Se ha logrado empoderar a mujeres, pero no se ha logrado "desempoderarse" para dar más voz al de abajo.
- Dualidad activista-afectados que ya reproducía roles de poder (como las trabajadoras sociales). Conocimientos relacionados con la dinámica asamblearia, que hacen que al final controlemos los procesos.
- Los objetivos eran diferentes de unxs y otrxs, y nos autoengañábamos. Nos utilizábamos mutuamente de modo consentido pero no explícito.
- No hubo una estrategia, era un "simulacro". Al principio se vio como una acción simbólica que no se sabía hasta donde llegaría, y después se empezó a ver la posibilidad de permanencia.
- Estructuras zombi: las tenemos muy interiorizadas y reproducimos comportamientos jerárquicos y patriarcales.
- El feminismo como proceso de "desempoderarnos" hacia abajo para salir de los roles "técnicos".
- A posteriori, el sentimiento es de desazón, frustración... a pesar de que en parte fue un hito importante y un éxito.
- CUIDADOS y AUTOCUIDADOS: todo el rato mucha culpa, quemarnos a nivel personal por pensarnos salvadores de las familias. Se generó una dependencia (por haber promovido el proceso) en el que nos creímos responsables de la vida de esas personas.
- ¿Se puede crear autogestión y colectividad en todos los contextos?
- Violencia y testosterona. La carga vital de las mujeres, y querer ponernos en la misma lucha era una descompensación.
- No atendimos a los tiempos propios de los procesos sociales, los tiempos que hace falta para que se establezcan realidades grupales, construcción colectiva de lazos, de reglas del juego, etc.
- En la falta de cuidado y de respeto por nosotras mismas éramos un poco rehenes del monstruo que habíamos contribuido a crear. No nos permitíamos la crítica de los que estábamos haciendo. Queríamos ganar pero no había habido un debate colectivo sobre qué y a quién consideraríamos ganar.
Lenguaje épico testosterónico, sin miedo, venceremos, ladran luego cabalgamos, no nos moverán, grandes titulares vacíos de contenido y que no se correspondían con la realidad y nosotras estábamos cagadas...
Al principio sí que se opta por historias personales, por lo micro, etc... Pero no dejábamos que se reprodujera lo cotidiano. No teníamos estrategia, tampoco pensábamos que iba a durar mucho.
Amenaza de desalojo continuó.
Pasamos de lo cotidiano al espectáculo.
Consideramos que la estrategia mediática fue muy peligrosa e influyó negativamente en muchos aspectos (rehenes del propio monstruo).
- ¿Qué pasa cuando la gente se empodera y quiere tomar decisiones diferentes a las nuestras?
- Nuestro buenismo y el rollo nos han manipulado.
- Aprovechamiento mutuo consentido pero no explícito, por tanto no se negociaban los términos. Se puede imponer la autogestión con personas cada una con su historia y muchas veces rehenes de su realidad. Y nosotras rehenes de nuestro discurso apoyo mutuo, construcción colectiva... Ni siquiera nosotras somos capaces de funcionar en ese modo ideal. Eso nos marca como horizonte ideal y lo juzgamos desde ahí pero sí que fue un ejercicio de vida comunitaria y existía una lucha política con un interés común. Y esas personas ¿querían ser horizontales? ¿Y a ese ritmo? Una experiencia de vida comunitaria pero con una cantidad de condicionantes externos brutales
- En los grupos de apoyo también se repetían las dinámicas del colectivo: situaciones de poder, jerarquías...
- Violencia a todos los niveles e incluso normalización de una situación de violencia continua anormal.